



La educación de un Pastor

Otro te ceñirá

Juan 21:18:

[El Señor Jesús le dijo a Pedro:] De cierto, de cierto te digo: Cuando eras más joven, te ceñías¹, e ibas a donde querías; mas cuando ya seas viejo, extenderás tus manos, y te ceñirá otro, y te llevará [pherō] a donde no quieras.

I decir "cuando eras joven, te ceñías e ibas a donde querías..." no puede estar refiriéndose a cuando Pedro era un niño. "Cuando eras joven", básicamente equivaldría a decir "hasta ahora". Entonces, es como si le hubiera dicho: hasta ahora hacías lo que querías, "te ceñías a vos mismo". Mas cuando ya seas "viejo", en una manera de decir, "cuando madures espiritualmente, cuando hayas crecido en la fe", te ceñirá otro → Dios en Cristo en vos, Pedro.

Hay que tener mucho cuidado de no malinterpretar esta frase: "te llevará donde no quieras". No significa que el espíritu santo iba a llevar a Pedro a lugares como "a los empellones" sin contar con la voluntad de él. Siempre se necesita de nuestra buena voluntad para producir en nosotros así el querer como el hacer la buena voluntad de Dios².

Esta expresión más bien significa que irá a lugares y hará cosas que no necesariamente nacerán de su propia voluntad, que no serán generados por sus deseos, sino por revelación, y luego, lógicamente, podrá optar por obedecer o no.

Hasta ese momento Pedro "se ceñía" a sí mismo. Es como decirle al Apóstol que hasta ese momento había hecho lo que quería, pero ahora iba a tener la posibilidad de hacer lo que quisiera su Señor, quien en breve iba a ser ascendido.

Esta charla del Señor Jesucristo con el Apóstol, estaba preparando a Pedro para lo que recibiría en pocos días más, y también para afrontar la responsabilidad que tendría desde ahora, ya que no iba a estar su Señor junto a él **en la manera en que lo había estado todo ese tiempo**³.

La capacidad de servir que tenía Pedro iba a ser "sobrenaturalmente" expandida en pocos días más. Así lo fue también para con nosotros al

¹ Ceñir: Rodear, ajustar o apretar la cintura, el cuerpo, el vestido u otra cosa. https://dle.rae.es/ce%C3%B1ir?m=form may25

² Filipenses 2:13.

³ Mateo 28:20.



momento de renacer. Nuestras capacidades fueron expandidas a un nivel asombroso al instante de recibir espíritu santo.

Juan 16:12-13:

12 Aún tengo muchas cosas que deciros, pero ahora no las podéis sobrellevar. 13 Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad; porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, y os hará saber las cosas que habrán de venir.

Este espíritu de verdad, que iba a guiar a Pedro y a los otros, nos guía también a nosotros al día de hoy a toda la verdad, lo cual, en ocasiones, significa que nos lleva "no necesariamente a donde queremos". Es como que hacemos cosas que, de no ser porque nuestro Señor nos dice "echá la red a la derecha", no la echaríamos.

Esa palabra "llevará" en Juan 21:18, proviene de la palabra griega *pherō*. Según Vine⁴ significa llevar, traer. En el uso de este verbo, se significa que fueron "llevados" o "impelidos", por el poder del espíritu santo, no actuando en conformidad con sus propias voluntades, ni expresando sus propios pensamientos, sino siguiendo la mente de Dios en palabras dadas y ministradas por Él. Esta es la manera en la que es traducida por este diccionario esta palabra en cuestión.

¡Mucho cuidado! Porque no significa para nada que, al llevarnos o impelernos, no importe nuestra voluntad. Ninguna persona es marioneta de Dios, **Él no usa a las personas**⁵. Así que nuestra voluntad sí le importa a Dios, pero no para la generación del pensamiento, sino para llevarlo a cabo según la guía de Él. Esta palabra *pherō* es usada también en un versículo muy conocido.

2 Pedro 1:21:

Porque nunca la profecía fue traída [pherō] por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados [pherō] por el Espíritu Santo.

La voluntad humana fue necesaria para proferir y escribir esta maravillosa Profecía, pero no para generarla. La voluntad de generar la profecía es de Dios y es necesaria nuestra voluntad para hacerla conocida.

Este "ser llevado" puede compararse a nadar en un río. Uno tiene la opción de nadar a favor de la corriente (según la voluntad de Dios) o contra la corriente (en contra de la voluntad de Dios). El "río" en el que iba a nadar Pedro es el

diciones de la Palabra de Dios

⁴ Vine tomado de eSword.

⁵ Puede estudiar las Enseñanzas N° 176 y 177 Dios no usa a las personas Uno y Dos.



"río del espíritu santo"⁶. Si él quería, podía nadar con la corriente o contra la corriente. Cada vez que Pedro quisiera, iba a seguir el "fluir del río", y por su propia y libre voluntad, iba a dejarse llevar a alturas de servicio que, sin este espíritu dentro, son absolutamente impensadas y, lo que es más... son imposibles de realizar.

El mismo Pedro fue uno de los hombres de Dios que hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo; escribió dos Epístolas, dio un magnífico discurso en el día de Pentecostés tras el cual fueron añadidas unas tres mil personas a la flamante Iglesia, hizo sanidades, fue parte activa y necesaria con Cornelio y su familia en lo que constituyó la entrada de los gentiles al Cuerpo de Cristo, fue parte del así llamado "Concilio" de Jerusalén⁷, etc. Todas cosas imposibles de hacer sin la guía o "sin ser llevados" *pherō* por el Espíritu Santo.

Ahora que somos hijos de Dios, que contamos con los recursos de bendición de Dios en nosotros, ¿qué haremos por los demás? ¿Nos extenderemos en favor de ellos y les compartiremos la maravillosa Palabra que cambió nuestras vidas? ¿les ayudaremos a ir a Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo? Necesitamos "nadar a favor de la corriente" y permitir a nuestro Señor que nos ciña.

En los versículos de Juan 21 estamos estudiando la interacción de Cristo, en su cuerpo resucitado⁸, con el buen Apóstol Pedro, un pescador de Galilea. El Señor le está hablando acerca del cuidado que debía de tener de los suyos, una vez que él fuera ascendido y que Pedro recibiera espíritu santo en Pentecostés. Esta impresionante charla no estuvo fuera del contexto habitual de lo que Pedro y sus colegas venían recibiendo de su Rabí, a partir del momento mismo en que los "reclutó".

Mateo 4:17-19:

17 Desde entonces comenzó Jesús a predicar, y a decir: Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado. 18 Andando Jesús junto al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano, que echaban la red en el mar; porque eran pescadores. 19 Y les dijo: **Venid en pos de mí, ▶ y os haré pescadores de hombres**.

Para llegar a ser "pescador de hombres" lo que ellos tenían que hacer era ir en pos de él. Eso significa, fidelidad en la dedicación y el compromiso⁹: ir en pos de nuestro Señor hoy, mañana y pasado. Considerar nuestro servicio a Su gente (que es servirlo a él) más prioritario que nuestros otros

⁹ Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase Servicio Cristiano a largo plazo.



⁶ Juan 7:37-39.

⁷ Hechos 15.

⁸ Para mayor información acerca de este cuerpo puede referirse a la Clase *Cuerpo nuevo* en nuestro sitio Web. http://www.palabrasobreelmundo.com.ar/clases.php?c=54#subclase.



negocios.

No es una "cuestión ganadera"

I Señor Jesucristo "pintó" una imagen clara, para Pedro y para cualquiera que lea la Biblia, utilizando en el relato a las ovejas como simbólicas de las personas. A ningún estudiante Bíblico le puede caber duda alguna que la gente es muy importante para Dios. El amor que tiene para con las personas que habitan este mundo, propició en Él la entrega de Su Hijo unigénito.

Juan 3:16:

Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna.

1 Juan 4:9-10:

9 En esto se mostró el amor de Dios para con nosotros, en que Dios envió a su Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él. 10 En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a nosotros, y envió a su Hijo en propiciación por nuestros pecados.

Jehová es un Padre bueno que se ocupa constantemente de nosotros. En las Sagradas Escrituras Él aparece muchas veces como un Pastor cuidando de sus "ovejas", que es la manera figurada en que hacía ver, a los santos del Antiguo Testamento, cómo era el cuidado que tenía para con ellos (y que también tiene para con nosotros).

Salmos 23:1-6:

1 Jehová es mi pastor; nada me faltará. 2 En lugares de delicados pastos me hará descansar; Junto a aguas de reposo me pastoreará. 3 Confortará mi alma; Me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre. 4 Aunque ande en valle de sombra de muerte, No temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; Tu vara y tu cayado me infundirán aliento. 5 Aderezas mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores; Unges mi cabeza con aceite; mi copa está rebosando. 6 Ciertamente el bien y la misericordia me seguirán todos los días de mi vida, Y en la casa de Jehová moraré por largos días.

Isaías 40:10-11:

10 He aquí que Jehová el Señor vendrá con poder, y su brazo señoreará; he aquí que su recompensa viene con él, y su paga delante de su rostro. 11 Como pastor apacentará su rebaño; en su brazo llevará los corderos, y en su seno los llevará; pastoreará suavemente a las recién paridas.





Nadie dudaría de que nuestro querido Padre es el Rey de los Pastores, y que Su Hijo, en tal caso, sería el Príncipe de los Pastores.

1 Pedro 5:4:

Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona incorruptible de gloria.

Estamos estudiando, en el capítulo 21 del Evangelio de Juan, esta instructiva conversación que sostuvo el Señor con Pedro. El Príncipe de los Pastores le estaba dando instrucciones acerca del cuidado de los corderos y de las ovejas. En el versículo 15 hay mucha y valiosa información que no solamente era para Pedro, sino también para todos aquellos que tienen esta responsabilidad dada por Dios.

Versículo 15

Juan 21:15:

Cuando hubieron comido, Jesús dijo a Simón Pedro: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas [agapaō] más que éstos? Le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo [phileō]...

risto le preguntó a Pedro si lo iba a amar con el amor de Dios, un amor que puede requerir sacrificio y hacer lo que algunas veces no querrás hacer. El Señor acababa de hacer exactamente eso: entregarse 10 enteramente por amor agapē.

Es emocionante aun especular pensando en lo que pasaría en la mente del Apóstol habiendo transcurrido poco tiempo desde el momento en que el Señor fue llevado ante Anás y Caifás, y que fue cuestionado acerca de su asociación con el redentor, la cual negó.

Eso fue un hecho, es verdad, pero es muy importante también considerar que de todos los que estuvieron todo el tiempo con el Señor, él fue el único presente aquella cantidad de veces.

En esta situación, en este impresionante contexto, el precioso Señor le da un encargo al maravilloso Apóstol, y al repetirlo se asegura de ser entendido, a la vez que se asegura de que entendamos también nosotros.

... Él le dijo: Apacienta [boskō] mis corderos [arnion].

"Apacienta", proviene del griego $bosk\bar{o}$ los distintos diccionarios la traducen: pastar; por extensión dar de comer, pacer, apacentar, ... alimentar cuidar de, ... Hay un autor¹¹ que dice que este vocablo está compuesto por boo=

117



¹⁰ Juan 15:13.

¹¹ Vine Tomado de theWord.



alimentar, siendo la función especial la de proveer comida; ... pastor o manada y *botane*, hierba, pasto... Otro autor¹² dice: alimentar a los animales, dar de comer, ... arrear animales, como forma de cuidarlos... Hay todavía un diccionario¹³ más que da la siguiente definición: apacentar, pastorear, alimentar, criar, nutrir, mantener...

Por su parte *arnion*, traducida "corderos", sería una oveja o carnero joven, es decir un cordero, una borrega o un borrego. *Arnion* es usada 28 veces en el Nuevo Testamento. Una vez aquí, en Juan 21:15 y singularmente las otras 27 veces es usada en el Libro de Apocalipsis. De esas 27 veces, la gran mayoría es usada respecto del Señor Jesucristo, quien fue nuestro Cordero Pascual¹⁴. El cordero que debía sacrificar el pueblo de Israel, como "sombra" del Mesías que vendría, tenía que ser de un año, es decir, en términos generales: joven.

La vida de nuestro Señor giró en torno a las personas, no a las ovejas de manera literal. En los Evangelios hay una constante comparación entre la conducta de los creyentes y el Señor, quien es presentado como el Pastor y la puerta para las ovejas. De tal manera que, valiéndonos de esa obvia analogía, aquí tiene que estar refiriéndose a creyentes de menor edad y probablemente también a creyentes "jóvenes en la Palabra".

En ocasiones la Palabra hace ese tipo de comparaciones, pues en la Familia de Dios, como en toda familia humana, hay familiares de todas las edades... y de todos los entendimientos.

1 Pedro 2:2:

Desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para que por ella crezcáis para salvación.

1 Corintios 3:1-2:

1 De manera que yo, hermanos, no pude hablaros como a espirituales, sino como a carnales, como a niños en Cristo. 2 Os di a beber leche, y no vianda; porque aún no erais capaces, ni sois capaces todavía.

Versículo 16

Juan 21:16:

Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? [agapaō] Pedro le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo [phileō]. Le dijo: Pastorea [poimainō] mis ovejas [probaton].



11 71

¹² Swanson Tomado de the Word.

¹³ Pabón de Urbina, J. M. *Diccionario Manual Griego-Español*. Biblograf, Barcelona. 1980. Pág. 111.

^{14 1} Corintios 5:7.



a instrucción fue *poimainō* a mis *probaton*. La palabra griega traducida — "pastorea" proviene de otra: *poimen*, pastor, es decir que *poimainō* indica el trabajo de un pastor, cuidar el ganado, apacentar.

Aquí "ovejas" proviene del griego *probaton* que en su definición básica se refiere 15 a algo que camina hacia adelante (cuadrúpedo) específicamente oveja... se utilizaba entre los griegos para denotar ganado menor, ovejas y cabras. En el Nuevo Testamento se usa sólo de ovejas. Se usaba como término cariñoso...

Versículo 17

a tercera vez que el Señor le dice similarmente a Pedro, lo hace con una variante, aquí el Señor se sitúa al "nivel" de las anteriores respuestas de Pedro y usa *phileō* en lugar de *agapaō*.

Juan 21:17:

Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? [phileō] Pedro se entristeció de que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? [phileō] y le respondió: Señor, tú lo sabes todo; tú sabes que te amo [phileō]. Jesús le dijo: Apacienta [boskō] mis ovejas [probaton].

Aquí ambas palabras griegas referidas a apacentar y a ovejas ya fueron estudiadas más arriba. Básicamente la tarea del pastor es hacer todas las cosas lógicas de su trabajo. Aun nosotros, no siendo personas que vivan en el campo, podemos entender qué involucraría la múltiple tarea de alquien que se encarga de cuidar el ganado.

Para Dios, Su gente es **muy** importante, como pueden percibir los que estudian las Escrituras. De los muchos registros que podemos estudiar, hay uno muy claro en el Libro de Ezequiel que documenta la importancia de llevar a cabo la obra de pastor de la manera que indica "el Dueño de las ovejas".

Ezequiel 34:1-16:

1 Vino a mí palabra de Jehová, diciendo: 2 Hijo de hombre, profetiza contra los pastores de Israel; profetiza, y di a los pastores: Así ha dicho Jehová el Señor: ¡Ay de los pastores de Israel, que se apacientan a sí mismos! ¿No apacientan los pastores a los rebaños? 3 Coméis la grosura, y os vestís de la lana; la engordada degolláis, mas no apacentáis a las ovejas. 4 No fortalecisteis las débiles, ni curasteis la enferma; no vendasteis la perniquebrada, no volvisteis al redil la descarriada, ni buscasteis la perdida, sino que os habéis enseñoreado de ellas con dureza y con violencia. 5 Y andan errantes

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

_

11 71

¹⁵ Definiciones tomadas de Strong, Swanson, Tuggy y Vine tomadas de *theWord*.



por falta de pastor, y son presa de todas las fieras del campo, y se han dispersado. 6 Anduvieron perdidas mis ovejas por todos los montes, y en todo collado alto; y en toda la faz de la tierra fueron esparcidas mis ovejas, y no hubo quien las buscase, ni quien preguntase por ellas. 7 Por tanto, pastores, oíd palabra de Jehová: 8 Vivo yo, ha dicho Jehová el Señor, que por cuanto mi rebaño fue para ser robado, y mis ovejas fueron para ser presa de todas las fieras del campo, sin pastor; ni mis pastores buscaron mis ovejas, sino que los pastores se apacentaron a sí mismos, y no apacentaron mis ovejas; 9 por tanto, oh pastores, oíd palabra de Jehová. 10 Así ha dicho Jehová el Señor: He aquí, yo estoy contra los pastores; y demandaré mis ovejas de su mano, y les haré dejar de apacentar las ovejas; ni los pastores se apacentarán más a sí mismos, pues yo libraré mis ovejas de sus bocas, y no les serán más por comida. 11 Porque así ha dicho Jehová el Señor: He aquí yo, yo mismo iré a buscar mis ovejas, y las reconoceré. 12 Como reconoce su rebaño el pastor el día que está en medio de sus ovejas esparcidas, así reconoceré mis ovejas, y las libraré de todos los lugares en que fueron esparcidas el día del nublado y de la oscuridad. 13 Y yo las sacaré de los pueblos, y las juntaré de las tierras; las traeré a su propia tierra, y las apacentaré en los montes de Israel, por las riberas, y en todos los lugares habitados del país. 14 En buenos pastos las apacentaré, y en los altos montes de Israel estará su aprisco; allí dormirán en buen redil, y en pastos suculentos serán apacentadas sobre los montes de Israel. 15 Yo apacentaré mis ovejas, y yo les daré aprisco, dice Jehová el Señor. 16 Yo buscaré la perdida, y haré volver al redil la descarriada; vendaré la perniquebrada, y fortaleceré la débil; mas a la engordada y a la fuerte destruiré; las apacentaré con justicia.

Ese es el corazón de Dios y Sus requerimientos para quien apacienta a Su gente. Si el pastor no hace su trabajo, el Padre procurará un pastor que lo haga, pero no dejará oveja descuidada, ni pastor que no reciba el justo pago por sus acciones y por sus inacciones.

V.	Jesús	Pedro	Encargo		A quién
15	me amas? agapaō	Te amo <i>phileō</i>	Apacienta <i>boskō</i>	mis	Corderos arnion
16	me amas? agapaō	Te amo <i>phileō</i>	Pastorea poimainō	mis	Ovejas probaton
17	me amas? phileō	Te amo <i>phileō</i>	Apacienta <i>boskō</i>	mis	Ovejas probaton

Más allá de cualquier especulación que podamos hacer acerca de todo este evento histórico presentado en Juan 21, se puede percibir el interés profundo del Señor Jesucristo de que llegue su mensaje al querido Pedro, para que apaciente y pastoree a los corderos y las ovejas **de él**.







Las personas a quienes los Servidores tienen el privilegio de pastorear son del Señor, llamado también "el Príncipe de los Pastores" ¹⁶. Las ovejas, no son del pastor, porque el Príncipe de los pastores las compró con su propia vida.

1 Corintios 6:20:

Porque habéis sido comprados por precio; glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios.

El precio pagado por nuestras vidas fue la vida del precioso Cordero, el Señor Jesús.

1 Pedro 1:18-19:

18 sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, 19 sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación.

Hay que mantener en mente que cuando ocurrieron los hechos registrados en Juan 21, el Señor sabía que iba a ser ascendido y ya no iba a compartir este tipo de contacto con los suyos. Probablemente, Pedro no supiera de esto o de haberlo sabido, no lo tendría asumido o debidamente entendido.

Tanto Pedro como el resto de los Apóstoles iban a llevar adelante la tarea del anuncio del Evangelio a todo el mundo. Eso iba a requerir (y de hecho requirió) que ellos hicieran cosas en circunstancias muy adversas¹⁷. Las instrucciones a Pedro para que cuide a la gente deben haber sido muy importantes para que fueran repetidas dos veces al Apóstol. Primero los corderos, luego dos veces las ovejas. Cuidar a los jovencitos y a los "creyentes nuevos", es vital para asegurar la continuidad de la Familia de la Fe. El corazón mismo del Cristianismo es cuidar a los jóvenes, a los desvalidos, a los débiles para que puedan disfrutar de su comunión con el Padre.

Lógicamente uno pensaría que los "corderos", los creyentes "jóvenes en la Palabra" necesitan ayuda en su camino a servir al Señor Jesucristo; pero las "ovejas", los más experimentados, también necesitan guía y dirección. Tanto unos como los otros necesitan ser alertados y protegidos de lobos rapaces, de falsos maestros y falsas doctrinas, etc.

En ocasiones ocurre que los creyentes pueden perderse en los "yuyos de la vida", y un pastor amoroso y experimentado puede proveer consejo y dirección personal y también, lógicamente, puede hacerlo al grupo al que sirve. El Señor Jesús, durante todo su ministerio, educó a sus Apóstoles en como cuidar su rebaño; pero estas instrucciones de Juan 21 a Pedro

Ediciones de la Palabra de Dios

^{11 7}

^{16 1} Pedro 5:4

¹⁷ Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase El anuncio del Evangelio a pesar de la adversidad.



en primer lugar, y a todos nosotros, son valiosísimas para los Servidores dentro del Cuerpo de Cristo. El mismo Príncipe de los Pastores dijo:

Juan 6:32-35:

32 Y Jesús les dijo: De cierto, de cierto os digo: No os dio Moisés el pan del cielo, mas mi Padre os da el verdadero pan del cielo. 33 Porque el pan de Dios es aquel que descendió del cielo y da vida al mundo. 34 Le dijeron: Señor, danos siempre este pan. 35 Jesús les dijo: Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, nunca tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed jamás.

Juan 6:48:

Yo soy el pan de vida.

El pastor cuidaba del alimento de sus ovejas para que el crecimiento fuera el adecuado, sin prisa pero sin pausa. El pastor cuida que aquellos que tiene a su cargo, sean alimentados con la Palabra de Dios.

Todo Servidor de iglesia en la casa, aunque no sea un Pastor como el de Efesios 4:11, igualmente tiene una responsabilidad, no menor, delante del **Señor**, del cuidado y alimento de las "ovejas de **él**".

El pastor sabe de la importancia de la buena alimentación para crecimiento y maduración, para que sus ovejas crezcan saludables y cada cual pueda responder al llamado del Señor para su responsabilidad personal dentro del Cuerpo de Cristo.

1 Pedro 2:2:

Desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para que por ella crezcáis para salvación.

Ese es el tipo de leche con la que el pastor alimenta a sus corderos: leche espiritual no adulterada. El pastor procura que haya el alimento necesario para los suyos.

No sólo Pedro llevó a cabo la instrucción del Señor de pastorear a sus "corderos" y sus "ovejas", sino que también él mismo instruyó a sus "colegas" ancianos a tener cuidado de la gente de la que son responsables.

1 Pedro 5:1-4:

1 Ruego a los ancianos que están entre vosotros, yo anciano también con ellos, y testigo de los padecimientos de Cristo, que soy también participante de la gloria que será revelada: 2 Apacentad [poimanō] la grey de Dios que está entre vosotros, cuidando de ella, no por fuerza, sino voluntariamente; no por ganancia deshonesta, sino con ánimo pronto; 3 no como teniendo señorío sobre los que están a vuestro





La Palabra de Dios

cuidado, sino siendo ejemplos de la grey. 4 Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona incorruptible de gloria.

¡Qué maravillosa conversación, entre el Señor y su discípulo, en Juan capítulo 21! Qué privilegio el del maravilloso Pedro, cada vez que sus acciones de servicio evocaran detalles de la impresionante charla con su Rabí, nuestro Señor Jesucristo



Bibliografía

Burkitt, William. The New Testament of our Lord Jesus Christ with observations and practical instructions. Savage and Easingwood. Londres, Gran Bretaña. Año 1806.

International Bible Students Association Watch Tower Bible and Tract Society, The Emphatic Diaglott. Brooklyn, New York, EEUUA. 1942.

Lacueva, Francisco. Nuevo Testamento Interlineal Griego-Español. Editorial CLIE 1984.

Nestle, Eberhard y Erwin; Aland Kurt, *Novum Testamentum Graece*. Deutsche Bibelstiftung Stuttgart, Alemania. 1979.

Pabón de Urbina, José M. Diccionario Manual Griego-Español. Biblograf, Barcelona, España. 1980.

Torres Amat, Felix de. Nuevo Testamento de Nuestro Señor Jesucristo. Editorial Guadalupe, Buenos Aires, Argentina, Año 1942.

Nota del Editor

Se recomienda estudiar las Enseñanzas:

326 Enfocarnos en el amor de Dios

359 Apacienta mis ovejas (Eugenia Oggero) Muy clara Enseñanza.

530 El ambiente natural del hijo de Dios – Parte IV

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la Oficina de Servicio el domingo 11 de mayo de 2025.









Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960¹⁸ a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: "..." indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou. Asimismo las definiciones de palabras en los idiomas "Bíblicos" cuya fuente no se mencione, son tomadas de las definiciones dadas por Strong, Vine, Mickelson, Swanson, Tuggy y otros; todos tomados de los programas mencionados.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio 19 del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péquela en su navegador.

http://www.palabrasobreelmundo.com.ar https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo https://twitter.com/clikdedistancia https://www.instagram.com/clickdedistancia/

Siempre a un cl/ck de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

¹⁸ La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993
¹⁹ Hechos 17:11



-